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DI ALBERTO BONI oma. L’Assemblea ha confer-
mato alla Presidenza Carlo 

Siciliani, titolare dell’azienda asso-
ciata  Siciliani SpA ed ha rinnovato 
la squadra di governo per il biennio 
2022/2023.
Il Presidente ha espresso soddisfa-
zione per questa riconferma che 
dà nuova energia per proseguire 
il lavoro indirizzato, sempre più, 
alla ricerca 
di sinergie 
per un com-
pattamento 
del settore 
al fine di far 
confluire in 
un fronte uni-
co il messag-
gio che più di 
ogni altro, in 
questa fase 
s o c i o - e c o -
nomica è il 
più sentito di 
tutti: il mondo della carne vuole 
comunicare il proprio ruolo di cen-
tralità nell’ambito del mondo agro-
alimentare ed ha bisogno di tutele 
per permettere agli imprenditori di 
continuare ad investire.
Ci siamo interrogati – ha prosegui-
to Siciliani - su quale possa essere 
la chiave di sviluppo del settore  
per rafforzare questo andamento, 
facendo nostre anche le aspetta-
tive sulle quali si stanno concen-
trando i consumatori: credo che 
tutto si possa racchiudere nel ter-
mine “Filiera”. 
Solo lavorando insieme – ha sot-
tolineato Siciliani -  riusciremo a 
raggiungere quegli obiettivi di tran-
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Le filiere zootecniche vera risorsa 
di sostenibilità

Si è svolta a Roma 
la 53ª Assemblea 
Generale UNICEB che 
è tornata di nuovo in 
presenza e che ha 
potuto contare su 
una numerosissima 
partecipazione di 
Associati ed ospiti. 
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sizione ecologica, di valorizzazione 
del prodotto carne, di giusta di-
stribuzione del valore aggiunto, di 
investimenti per produrre di più e 
meglio aumentando la qualità del 
prodotto già così alta. 
Il Segretario Generale – Clara Fos-
sato – ha presentato all’assemblea 
i punti programmatici che l’UNI-
CEB ritiene imprescindibili per la 

tutela del 
comparto e 
che verran-
no presenta-
ti al Gover-
no:
• Sicurezza 
energetica:
• Vanno 
mantenuti e 
incrementati 
i fondi per 
permettere 
la transizio-
ne, anche 

togliendo dei paletti che li rendono 
poco fruibili e di difficile accesso 
per le stesse aziende (autoconsu-
mo sul Parco Agrisolare);
• Allo stesso tempo è necessario 
un iter autorizzativo semplificato 
che permetta alle aziende di met-
tere in atto gli investimenti 
• Mantenimento di un sistema di 
garanzie (crediti di imposta che at-
tenuino i costi degli aumenti ener-
getici; cumulabilità delle misure in-
centivanti; ragionare  per rendere 
strutturali gli sgravi sulle accise 
sui carburanti).
• Difesa delle nostre produzioni di 
qualità, mediante un sistema cor-
retto di informazione al consuma-

Assemblea UNICEB: Il Presidente Carlo 
Siciliani durante la relazione introduttiva 
al convegno

Pubblico molto attento e professionale all’Assemblea 
UNICEB a Roma

Assemblea UNICEB 2022: Clara Fossato, 
Segretario Generale, illustra i “Punti 
Programmatici” che l’Associazione ritiene 
indispensabili per il Comparto 
Agro-Zootecnico italiano, e che saranno 
presentati al governo
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tore che non può sintetizzarsi in 
una sequenza di colori a semaforo 
per prodotti che vanno dall’olio al 
parmigiano, dal prosciutto al vino, 
per evitare che una bevanda diet 
abbia il bollino verde mentre il pro-
sciutto DOP riceva un semaforo 
rosso.
• Meat Sounding: arrivare in tem-
pi strettissimi a varare una norma 
nazionale, simile a quella spagnola, 
e già messa in atto a livello comu-
nitario per il settore lattiero, che 
impedisca a prodotti vegani o/o 
vegetariani, l’uso di quelle denomi-
nazioni di vendita utilizzate tradi-
zionalmente per la carne ed i suoi 
prodotti. 
• Cibo e Carne Sintetica: quella 
che vuole essere la nuova frontie-
ra della sostenibilità, rischiamo 
si traduca in una omologazione di 
una dieta unica per l’intero piane-
ta, il cui processo di produzione al 

momento non solo risulta oscuro 
e simile a quello del “Piccolo chi-
mico” ma probabilmente molto più 
impattante sull’ambiente di quel 
che vogliono farci credere. Penso 
alla quantità di energia necessaria 
per produrre questo prodotto di sin-
tesi.
Ci preoccupano molto le ingenti 
somme che anche l’UE ha stanzia-
to per la ricerca in materia di carne 
sintetica perché questo potrebbe 
essere il preludio ad un imminente 
avvio di procedure di autorizzazio-
ne al consumo di questi prodot-
ti anche da noi. Vi ricordo che al 

momento solo Singapore autorizza 
il loro consumo e, notizia di pochi 
giorni fa, anche la FDA degli Sta-
ti Uniti ha autorizzato per la prima 
volta un prodotto a base di carne 
coltivato da cellule animali per il 
consumo umano. Trattasi di pollo 
coltivato in cellule. Non possiamo 
permettere tutto ciò – afferma Cla-
ra Fossato.
• Export: Il cibo e le produzioni ita-
liane potrebbero portare il nostro 
Paese a raggiungere quest’anno la 
cifra record di 60 miliardi di euro 
di esportazioni. L’export è un asset 
secondo noi fondamentale per la 

ricchezza delle nostre aziende, per 
l’equilibrio di mercato, per l’appeal 
del Made in Italy che ci distingue 
sempre di più nel mondo, tanto più 
in quei Paesi che conquistano una 
capacità reddituale maggiore. Oc-
corre aumentare la capacità di pe-
netrazione sui mercati mondiali, da 
una parte aumentando la potenza 
di fuoco in termini di risorse umane 
e progettuali e dall’altro diminuen-
do o abbattendo quelle barriere 
non tariffarie che ancora oggi limi-
tano fortemente l’accesso ai mer-
cati esteri. La carne e i loro prodot-
ti hanno purtroppo bisogno di iter 
più complessi per l’accesso ai mer-
cati dei Paesi Terzi rispetto ad altri 
prodotti: la definizione di specifici 
protocolli di intesa, di concordare 
apposite certificazioni sanitarie, di 
ispezioni in loco degli stabilimenti 
produttivi da parte delle Autorità 
dei Paesi Terzi. 
Suggeriamo che l’appena costi-
tuito “Comitato interministeriale 
per il made in Italy nel mondo” si 
prenda carico di questo aspetto 
fondamentale. Per tale ragione è 
però imprescindibile l’inserimento 
del ministero della Salute all’in-
terno del Comitato. Solo facendo 
squadra possiamo sperare di rag-
giungere gli obiettivi ambiziosi in 
tempi rapidi. 
• Campagne di promozione e co-
municazione: L’impegno più impor-

Assemblea UNICEB 2022: Presenti a Roma al 
Grand Hotel Palace, un pubblico attento di 
Soci, Autorità, Retailers e Opinion Leaders

Prossima Assemblea UNICEB; 9 Giugno 2023, 
Chiostro degli Studi Romani
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“La filiera italiana delle carni tra 
competitività, scenari evolutivi e 
paradossi” che ha posto in risalto 
l’importanza del settore delle car-
ni all’interno del comparto agro-
alimentare, non solo dal punto di 
vista economico ma anche occupa-
zionale e che ha evidenziato come 
il comparto si sia evoluto negli 
anni in materia di sostenibilità am-
bientale. Proprio su questo ultimo 
tema il Dott. Pantini ha messo in 
risalto tutta una serie di paradossi 

per dimostrare quanto siano prete-
stuosi gli attacchi che sempre più 
spesso vengono mossi nei confron-
ti del mondo dell’allevamento del 
bestiame e dei prodotti carnei in 
genere.
Il Ministro Francesco Lollobrigida, 
impegnato fuori Roma, ha garanti-
to il suo messaggio attraverso la 
partecipazione del Senatore Luca 
De Carlo, Presidente della Commis-
sione Agricoltura del Senato con 
un intervento che ha rassicurato la 
platea sull’attenzione assoluta che 
il Ministero dell’Agricoltura e della 
Sovranità Alimentare manterrà nei 

prossimi cinque anni sulle esigen-
ze del comparto zootecnico.
Non ha voluto far mancare il proprio 
saluto e contributo anche il Vice 
Presidente del Senato, Senatore 
Maurizio Gasparri, che la UNICEB 
da anni può annoverare fra i più 

tante il Governo lo deve assumere 
sulla corretta  “narrazione” del pro-
dotto senza la quale il rischio che 
si corre realmente e che si fermino 
gli investimenti degli imprenditori 
del comparto: se un prodotto può 
essere venduto ha un senso inve-
stire, altrimenti la conseguenza è 
cambiare mestiere, con pesanti 
effetti di carattere sociale ed eco-
nomico e direi ambientale per tut-
to il Paese. In economia si investe 
quando la domanda è stabile e ga-
rantisce prospettive di crescita in 
termini economici. 
I lavori assembleari sono prosegui-
ti con una relazione del Dott. Denis 
Pantini, Responsabile Agricoltura 
e Industria di Nomisma, sul tema 
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La Tavola Rotonda sul tema “LE FILIERE ZOO-
TECNICHE VERE RISORSE DI SOSTENIBILITA”.
Da sx;  Paolo De Castro; Marcello Gemmato; 
Francesco Saverio Abate; Andrea
Ripa di Meana. Moderatore: Mario Benedetto

Denis Pantini, Responsabile Agricoltura e 
Industria di Nomisma. Sua l’interessante 
relazione “La Filiera Italiana delle Carni tra 
Competitività, Scenari Evolutivi e Paradossi”

ASSEMBLEA UNICEB 2022: La sala congressi 
del Grand Hotel Palace di Roma piena di 
operatori delle Carni e del comparto 
Agro-Zootecnico per aggiornarsi sulle pro-
blematiche e difficoltà che stanno prenden-
do di mira la Filiera produttiva delle Carni
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Luca De Carlo, Senatore e Presidente 
Commissione Industria e Agricoltura

Per gli amanti della Carne: Hamburger Day, 
a Roma il 28 Maggio 2023, oppure il 3 Agosto 
2023 a Denver Colorado Stati Uniti. Andiamo 
tutti; meglio evitare questa pericolosa cadu-
ta verso il cibo sintetico
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Francesco Saverio Abate, Capo 
Dipartimento della Qualità Agroali-
mentare del Ministero dell’Agricol-
tura, Sovranità alimentare e delle 
foreste.
A chiusura dei lavori l’UNICEB ha 
avuto l’onore della presenza del 
Professor Francesco Schittulli Pre-
sidente della Lilt che con la sua 
professionalità ed, allo stesso tem-
po, affabilità ha sottolineato con 
forza la necessità che l’educazione 
alimentare deve iniziare sin dalla 
scuola materna affinché i bambini 
possano essere guidati verso una 
alimentazione sana, equilibrata 
e completa in cui la carne, con i 
suoi elementi nutrizionali preziosi, 
rientra a pieno titolo. Il consumo 
di carne, equilibrato (500 grammi 
a settimana) e di qualità, assicura 
una crescita sana nei giovani ed un 
apporto delle proteine nobili per gli 
adulti e gli anziani.  
E’ stato un onore – conclude il co-
municato – avere ospiti all’Assem-
blea Generale di UNICEB la Sena-
trice Maria Vita Nocco, il Senatore 
Dario Damiani,  il Ministro Consi-
gliere per l’economia e il commer-
cio dell’Ambasciata cinese, Dott. 
Li Bin, il Consigliere per gli Affari 
Agricoli dell’Ambasciata di Fran-
cia, Dott. Jean-Pascal Fayolle, il 
Dott. Ugo della Marta, Direttore 
Generale della Sicurezza Alimen-
tare del Ministero della Salute, il 
Direttore Generale di Ismea, Dott.
ssa Maria Chiara Zaganelli, il Pre-
sidente di CIA-Agricoltori italiani, 
Cristiano Fini, il Presidente Asso-
grassi, Dott. Alberto Grosso, Pre-
sidente Assomacellai, Dott.  Luigi 
Frascà, i rappresentanti di Confa-
gricoltura, Copagri, di Assalzoo, di 
Assica, Unaitalia, del Crea, il Prof. 
Francesco Zecca dell’Università 
La Sapienza, Professore Ordinario 
di Economia agroalimentare.  

graditi ospiti non solo per la sua 
competenza politica ma anche per 
la profonda conoscenza del settore 
Agroalimentare e Zootecnico in par-
ticolare.
E’ seguita una Tavola Rotonda – 
moderata dal giornalista de Il Tem-
po, Mario Benedetto - che ha per-
messo di analizzare a fondo il tema 
dell’assemblea: “Le filiere zootec-
niche vera risorsa di sostenibilità” 
con la partecipazione dell’Onore-
vole Marcello Gemmato, Sottose-
gretario di Stato al Ministero del-
la Salute, del Dott. Andrea Ripa 
di Meana, Amministratore unico 
di GSE SpA – Gestore dei Servizi 
Energetici, del Prof. Paolo De Ca-
stro, Europarlamentare, del Dott. 
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Assemblea UNICEB 2022: Maria Grazia
Zaganelli, Direttrice Generale di ISMEA

Assemblea UNICEB 2022: Francesco Schittulli, 
Oncologo e Presidente Nazionale LILT, Lega 
Italiana per la Lotta contro i Tumori
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L’Assemblea Generale di UNICEB, 
tenutasi a Roma presso il Grand 
Hotel Palace, ha confermato alla 
Presidenza Carlo Siciliani, titolare 
dell’azienda associata  Siciliani 
SpA.
Il nuovo Consiglio Direttivo per il 
biennio 2022/2023 è così com-
posto: Guido BALESTRERO della 
Agroeuropa SpA, Alberto BELLE-
GOTTI della Giuseppe Citterio SpA,  
Vittore BERETTA del Salumificio 
F.lli Beretta SpA, Anna DE DOMI-
NICIS della Cesare Fiorucci SpA, 
Eliana FIORI della Roda SpA, Ful-
vio FORTUNATI della In.Con.Tra. 
Srl, Giuseppe FACCIA della Faccia 
F.lli Srl, Lorenzo LEVONI dell’Alcar 
Uno SpA, Valentina OLIVIERI della 
Olivieri SpA, Matteo PILOTTO della 
Zooveneta Srl, Raffaele PILOTTO 
della Centro Carni Company SpA, 
Floriano PIZZOLO della Agrifap Srl, 
Francesco RUFFINI della Ruf-Carni 
SpA, Fabrizio RUSCONI della Bol-
ton Alimentari SpA, Ugo SASSi del-
la Sassi SpA, Gianluca VERCELLI 
della Allevamenti Due V SS, Carlo 
VICENTINI della Vicentini Carni 
SpA, Tiziana VIGNA dell’Azienda 
Agricola Zootecnica Annonese.
Il Presidente ha espresso soddi-
sfazione per questa riconferma 
che dà nuova energia per prose-
guire il lavoro indirizzato, sempre 
più, alla ricerca di sinergie per un 
compattamento del settore al fine 
di far confluire in un fronte unico 
il messaggio che più di ogni altro, 
in questa fase socio-economica è il 
più sentito di tutti: il mondo della 
carne vuole comunicare il proprio 
ruolo di centralità nell’ambito del 
mondo agroalimentare ed ha biso-
gno di tutele per permettere agli 
imprenditori di continuare ad in-
vestire per raggiungere i traguardi 
di transizione ambientale, sociale 
e soprattutto economica che si 
potranno tradurre naturalmente in 
qualità del prodotto.

Confermato Carlo 
Siciliani Presidente e 

rinnovata la 
governance


